
香港文匯報訊（記者 文森）特區政府
日前公布「港人港地」政策，首批兩幅在
啟德發展區用地，將提供約1,100個單
位。發展局局長陳茂波表示，由明年2月
開始，當局會逐季公布下一季的「港人港
地」數目，而有關地皮會由地政總署根據
市場定價，不會賤賣土地。不過他強調，
新政策旨在令樓價平穩發展，故政府暫不

會為推出「港人港地」
的地皮數目而訂立硬指
標。

明年分季公布
地皮數量

針對港人難以置業的
問題，當局日前公布
「港人港地」政策，明
年首季會以招標方式推
出首兩幅位於啟德發展
區的土地，在賣地條款
中規定投得地皮的發展
商只可將落成的單位賣
給香港永久居民，在二
手市場30年內亦只可售
予香港永久居民。陳茂

波昨日出席電視節
目時表示，新政策
不是為了壓抑樓
價，旨在希望樓價
平穩發展，而控制
樓價應由供應㠥
手。
因此，特區政府

不會一次性公布全
年「港人港地」的
數量，但會由明年
2月起，會每季公
布下一季「港人港地」的地皮數量，而政
府暫時不會對「港人港地」地皮的數目訂
立硬指標，或是一定有多少「港人港地」
的百分比，保留最大的靈活性，並靈活回
應市場需求，又希望透過新政策，可讓市
場可以知道政府穩定樓市的決心。
陳茂波表示，在出售「港人港地」地皮

時，地政總署會聘請專業測量師，按照市
場情況訂立底價，杜絕土地賤賣的情況，
並相信明年首季推出的兩幅地皮，將可測
試市場對「港人港地」政策的反應。他又
稱，從推出土地至單位落成需時3年至4
年，港府會小心監察市場情況，其間會提

供65,000個私人住宅單位及17,000個居屋單
位，令發展商難以囤積土地。

東北發展比例非硬指標

另外，就有關新界東北發展區的房屋規
劃問題，陳茂波表示，當局建議提供43%
公共房屋及57%私人住宅，但比例並非硬
指標，將按照市況調整，在諮詢期間會聽
取市民意見，並強調當局不希望新發展區
內只有公營房屋，否則重蹈天水圍發展規
劃覆轍；當局非常重視本港土地資源，並
會用於滿足港人的住屋需求，絕不會把新
發展區變作「富豪城」或是「雙非城」。
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聽取多方教團意見 盼校園盡快復常
特首：國教四修訂聚最大共識

世界旅遊經濟論壇澳門舉行

「大聯盟」仍死撐 不接受修訂

財爺支持APEC貿易舉措

陳茂波：港人港地 不賤賣土地

政務司司長林鄭月娥昨日投票後也表
示，很高興亦很安慰知道學生和家長

已經決定結束維持了超過一個星期在政府總
部外的行動，「特別對於絕食人士結束絕食
行動，我是（感到）安慰的，我在這裡亦希
望他們能夠慢慢回復進食來恢復他們的體
力。」

林鄭：結束絕食感安慰
她強調，過去幾天，當局接觸了很多關注

德育及國民教育科的團體、辦學團體、教師
和校長，亦聽到在政府總部行動的這一群反
對人士的意見，深信行政長官梁振英公布的
這個重大的政策修訂是一個積極的回應，亦
是一個能夠在現階段最能包容當局聽到的不
同的意見的回應：「在這次事件後，我們希
望教育歸教育，我們尊重辦學團體有自主和
自決的空間，可以在校園內回復他們教學的

工作。」
林鄭月娥續說，在修訂政策公布後，自己

留意到有一些說法又懷疑政府會否在稍後階
段又重新為這科的推展而設下一條「死
線」；又懷疑政府會否用一些背後的手段去
向一些學校施壓；甚至亦有懷疑政府會否利
用開展這個科目的撥款來做一個誘因，讓學
校必須要開展這個科目。

政府將用行動消除猜忌
就此，她強調，這些懷疑和猜忌都是子虛

烏有、完全不正確的，而特區政府會用各方
各面的行動來消除這些社會上的猜忌和社會
上的懷疑：「我們在今次重大政策修訂後，
是非常尊重我們的辦學團體和我們的學校，
他們會以他們專業自主的精神來決定他們在
教學方面的工作。」

袁國強：冀健康坦誠討論
律政司司長袁國強昨日在投票後被問及近

日連串爭議，會否影響新班子的民望時表
示，每一位加入了新政府的官員都會盡心盡
力希望為新政府、為香港市民做事，「當然
民望不是不重要，但亦希望大家都能夠給予
新政府一些空間及時間做實事，亦希望日後
無論什麼事情也好，都可以有一個健康、正

面、坦誠的討論」，而無論是國民教育的爭
議，還是別的事件也好，對每一個選民而
言，他們可以有自己的衡量，每一個選民都
有自己的權利，決定如何投票。

陳家強：不會影響港形象
署理財政司司長陳家強昨日在投票後強

調，香港是一個多元化的社會，有不同的聲
音，政府是很尊重的，而政府是次在聽到市
民對國教科的聲音，並經過一輪諮詢後修訂
了有關政策，希望是次事件可以結束，讓
「教育歸教育⋯⋯社會上都覺得這件事情在
新的政策下，大家應該給予一些空間，讓大
家就這問題思考」。
被問到國教事件被國際傳媒廣泛報道，會

否影響香港作為國際金融中心的地位時，陳
家強表示，他不認為事件會影響香港國際金
融中心的形象，強調香港是一個很自由、多
元化的社會，很多國際媒體都了解和認同。
「在香港來說，我們是一個很多元化社會和
非常勇於表達自己的意見，這種公民社會精
神是香港大部分市民絕對認同和支持的。」

譚志源：選民會獨立選擇
政制及內地事務局譚志源昨日被問及有關

國教問題會否影響立法會選舉結果時表示，

香港300多萬名選民會根據他們的自由意志
來作出他們的投票選擇，相信由於選舉在香
港已進行了多年，每位候選人、他們所屬的
政黨或是獨立人士也好，他們的政綱和對各
項政策的立場都很清楚，「我相信選民都會

參考一系列和一籃子的因素來獨立地作出他
們的選擇」。他並說，社會上往往都會發生
不同的事情引起市民關注，相信這些大大小
小的事情累積起來，會給予選民一個結論，
並投票予心儀的候選人。

香港文匯報訊（記者 林珈南）為避免社
會持續內耗，政府日前已在德育及國民教育
科政策上作出重大修改，教育界普遍支持新
安排，但「民間反國民教育科大聯盟」卻死
撐指，絕不接受政府的修訂方案，指政策仍
有很多不清晰的地方，更揚言會繼續抗爭。
「大聯盟」昨舉行記者會，表明不同意政

府對國教科的修訂方案。發言人沈偉男認
為，現時行動已取得階段性的成果，但認為
政府必須要撤回課程指引，再作諮詢。國民

教育家長關注組召集人陳惜姿則指，家長應
加入家教會，以監查學校推行國教科的情
況。學民思潮則擬鼓動各校的學生會及學生
團體，要求他們向學校施壓，逼學校要求政
府撤回國民教育科的課程指引。
另外，前政務司司長唐英年昨日在接受傳

媒訪問時表示，敬佩反國教的青年有承擔，
又形容近日的爭議不在於國民教育本身，而
是出於教材問題，「魔鬼在細節中」，但特
區政府已在是次事件中作出讓步。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行

政長官梁振英前日宣布就開展德育及

國民教育科政策作出四項重大修訂，

包括取消3年開展期限制，及由學校

自決是否開展科目及如何開展等。梁

振英昨日在投票後表示，是次修改，

是聽取了多方面教育團體的意見之後

提出來的，相信這個新政策能夠滿足

多方面的想法，應該是說得到最大的

共識，「我希望我們的教育體系，尤

其是我們學園內的教學工作和生活能

夠盡快回復正常」，又希望反國民教

育的絕食者能夠盡快恢復健康。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區財政司司長曾俊華
昨日在俄羅斯符拉迪沃斯托克市代表行政長官出席亞太
區經濟合作組織（亞太經合組織）經濟領導人會議，會
議通過了一份聯合宣言。曾俊華對宣言中的舉措表示支
持，並指中國香港相信多邊貿易制度乃是最富成效的方
法推動貿易投資自由化：「優質且符合世界貿易組織法
規與條款的地區貿易協定，有助穩固多邊貿易制度。」

指有助穩定食物供應價格
曾俊華表示，香港食物絕大部分均為進口，需要依賴

市場機制維持穩定的食物供應。亞太經合組織有關食物

安全的舉措有助穩定食物供應和價格，強調隨㠥各經濟
體經濟的融合，產品已非只限於在一個地方生產：「近
年天災，如日本海嘯和泰國水災，導致供應鏈受阻中
斷，更突顯建立更可靠供應鏈的需要。」
他在會上又分享了香港創造創新和便利中小企營商環

境的經驗，並引用創新及科技基金為例，指出基金支援
應用研究和發展及科技轉移活動，截至2012年7月，基
金已撥款10億美元，支持3,000多個計劃。
曾俊華今日與濱海邊疆區行政長官Vl a d im i r

Miklushevskiy會面，然後離開俄羅斯，並於明日返抵香
港。

香港文匯報訊（記者 王禹 澳門

報道）由澳門特別行政區政府主
辦，中華全國工商業聯合會旅遊業
商會協辦、世界旅遊經濟研究中心
籌辦的「世界旅遊經濟論壇—澳門
2012」昨日在澳門旅遊塔會展中心
開幕，主題為「增長驅動增長：旅
遊與經濟發展的互惠互動」。為期3
天的論壇中，嘉賓與講者將就時尚
生活與休閒娛樂、開拓新市場、創

新科技與傳媒、目的地規劃及大型
盛世及節慶等5個領域進行探討，分
享真知灼見。

黃孟復崔世安等出席開幕式
全國政協副主席、中華工商聯主

席黃孟復，全國政協副主席阿不來
提．阿不都熱西提，全國政協副主
席、世界旅遊經濟論壇大會主席何
厚鏵，澳門特首崔世安，原聯合國

經濟及社會事務副秘書長、聯合國
2012年永續發展大會秘書長沙祖康
等嘉賓蒞臨開幕典禮，並共同啟動
「世界旅遊經濟論壇—澳門2012」
開幕式。
崔世安在開幕典禮致辭中表示，

澳門回歸祖國以來，本地旅遊業持
續增長，旅遊業已成為澳門的重要
產業之一。國家「十二五」規劃綱
要指出「支持澳門建設世界旅遊休
閒中心」，《粵澳合作框架協議》確
定「以澳門世界旅遊休閒中心為龍
頭」，更突出了澳門建設世界旅遊休
閒中心，在國家長遠規劃和區域協
調發展中的地位與作用。
澳門舉辦世界旅遊經濟論壇，希

望能有效推動國際旅遊經濟交流與
合作。期望這一次論壇所構建的平
台，就旅遊業的發展，從不同角
度，提出意見和建議，作為寶貴的
參考。

■嘉賓主持世界旅遊經濟論壇．澳門2012開幕式。 香港文匯報澳門傳真
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■梁振英昨在投票後表示，修改國教科政策，是聽取了多方面教育團體的意見之後提出來

的，希望學校能夠盡快復常。
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